



Haus Post Haus Tobias

Juni 2025

Liebe Eltern,

Ihre Kinder haben es Ihnen natürlich schon berichtet und unser Direktor hat Sie heute Nachmittag bereits informiert: Ab sofort übernehme ich bis zum Ende dieses Schuljahres vollumfänglich die Verantwortung als Internatspädagogin für das Haus Tobias.

Ich weiß, dass Ihre Söhne mit Herrn Hendricks eine Bezugsperson verlieren, die viele ins Herz geschlossen hatten. Gleichzeitig freue ich mich persönlich sehr auf diese nächsten Wochen mit unseren Tobianern – das sind tolle Jungs. Ich durfte ja bereits in den vergangenen Monaten viel mit ihnen arbeiten und die dreizehn sind mir längst ans Herz gewachsen.



Gerne bin ich bei allen Fragen rund um die Gaesdonck Ihr Ansprechpartner. Für Rückfragen oder persönliche Gespräche stehe ich Ihnen jederzeit zur Verfügung. Am einfachsten erreichen Sie mich per E-Mail: bergmann@gaesdonck.de.

Ich freue mich auf die verbleibenden Wochen mit Ihren Kindern!

In dieser Hauspost möchte ich Ihnen zum einen einen kurzen Rückblick auf die vergangenen Wochen geben und zum anderen einige wichtige Termine mitteilen, die in den letzten Wochen vor den Ferien noch anstehen.

In den vergangen Wochen war in der Schule und im Internat so einiges los.

Im Unterricht standen vielen **Klassenarbeiten** auf dem Plan. Ich bin mit den Jungs in einem engen Austausch – gerade, wenn es mal nicht so geklappt hat, wie erhofft. Konzentration und Struktur sind gerade große Themen in der Studierzeit. Wir arbeiten daran. Doch dazu später mehr.

Ein besonderes Highlight im Kalender war sicher das **Gaesdoncker Campusfest**, bei dem Ihre Kinder mit viel Engagement und Bereitschaft unterstützt haben, etwa bei Führungen oder Unterstützung an den Spielständen. Durch die gemeinsame Interaktion und Hilfsbereitschaft aller wurde dieser Tag zu einem gelungenem Fest. Die Tobianer haben sich als gute Gastgeber präsentiert, auf die Sie stolz sein können.

Dafür nochmals recht herzlichen **DANK!**



Hauszeiten

Die Sommerferien rücken nun mit großen Schritten näher. Aber gleichzeitig stehen in den nächsten Wochen noch einige letzte Klassenarbeiten bzw. Tests an.

Als Ausgleich bemühen wir uns in den Hauszeiten ein abwechslungsreiches und ausgewogenes Freizeitprogramm anzubieten. Ob kreative Nachmittage, gemeinsames Kochen und Backen oder Sport, bei den gemeinschaftlichen Aktivitäten findet jeder Zeit und eine Gelegenheit zum Abschalten.

Gerne teile ich mit Ihnen einige Eindrücke der letzten Wochen:







Termine und Ausblick auf die kommenden Wochen

04.06.2025 Verabschiedung der Quintaner

Übermorgen, Mittwoch, den 04.06., verabschieden wir unsere Quintaner aus dem Juvenat.

Den Nachmittag verbringen wir mit allen Tagesinternatsschülerinnen und -schülern aus Sexta und Quinta gemeinsam.

Nach einer Stärkung am Grillbuffet treten unsere Sextaner zur gewohnten Zeit ihren Heimweg an.

Die Quintaner hingegen dürfen den **Abend und die Nacht auf dem Campus verbringen**. Am nächsten Morgen geht es nach einem gemeinsamen Frühstück in die Schule.

Quintaner Verabschiedung
 Liebe Juvenatshäuser,
 wir laden euch alle herzlich zu der Verabschiedung unserer Quintaner am 04.06.2025 ein.
 Nachdem die Sextaner abends mit den Bussen nach Hause fahren, startet die Übernachtungsfeier für die Quintaner!

Programmpunkte

• 14 Uhr	Studierzeit
• 15 Uhr	Kanu fahren auf dem See
• 17 Uhr	Gemeinsames Grillen
• 18:30	Abfahrt der Busse für die Sextaner
• ab 18:30	Individuelles Programm im Haus für die Quintaner

Euer Juvenatsteam

03.07.2025

Quizshow

Hierzu berichtet **Florian**:

„Auch nochmal ein Hallo von mir, Florian.

Als wir vor einigen Wochen das Theaterstück, das von Haus Georg aufgeführt wurde („Olaf Scholz und der Dönerpreis“, ein satirisches Stück), anschauten, kam Arno aus der 5b auf die Idee, auch einmal ein solches aufzuführen. Wir überlegten sehr lange, in welchem Genre und welches Stück überhaupt wir aufführen wollten, bis wir irgendwann bei der Idee landeten, eine Quizshow zu veranstalten.

Diese Idee entwickelte sich weiter, dann waren wir bei einer Spieleshow als Mischung aus Quiz und Spiel. Auch wollten wir diese gegen die beiden anderen Juvenatshäuser Michael und Georg spielen. Wir beschlossen, diese am **Donnerstag, den 03. Juli 2025** zu spielen.

Voraussichtlich werden wir also in der nächsten Zeit auf diesen Tag hinarbeiten und viel „proben“, wobei man dies nicht als solches bezeichnen kann, lediglich das Intro ist geplant. Dazu suchen wir übrigens eine weitere Person (in Haus Tobias), die ganz am Anfang ein wenig Text spricht. Jetzt möchte ich aber wieder an Frau Bergmann übergeben.

Florian.“

Zum Schluss noch eine Bitte:

Ein klar strukturierter Tag fördert die Konzentration, Eigenverantwortung und das soziale Miteinander. Ein wichtiger Teil hierbei ist für uns die **Studier-Zeit**. Es kommt immer wieder mal vor, dass einzelne Schüler ihre Hausaufgaben erledigt, die Vokabeln gelernt und sich auf anstehende Arbeiten vorbereitet haben. Damit in diesen Momenten keine Langeweile aufkommt und die Zeit sinnvoll genutzt werden kann, bitte ich Sie dafür zu sorgen, dass Ihr Sohn ein **Buch** dabei hat.

Dies dient nicht nur dazu, die „Zeit zu überbrücken“, sondern fördert gleichzeitig das Leseverständnis und trainiert die Konzentration und Aufmerksamkeit. Vielleicht bietet das auch die Möglichkeit, mit Ihrem Sohn eine Buchhandlung aufzusuchen und gemeinsam ein interessantes Buch auszusuchen.

Sollten sie nicht die Möglichkeit haben ein Buch zu besorgen, besteht aber jederzeit auch die Möglichkeit sich ein Buch in der Juvethek auszuleihen .

Kommen Sie gerne auf mich zu, wenn Sie Fragen und Anregungen haben. Ich freue mich auf den Kontakt mit Ihnen.

Herzliche Grüße vom Campus der Gaesdonck.

Manuela Bergmann
Internatspädagogin Haus Tobias